

Clasificación: 27-2014

Fecha de Ingreso:

Nombre del Acuerdo: Memorando de entendimiento entre la Secretaría General de la Organización de los Estados Americanos (SG/OEA) y el Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación de España- Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (MAEC/AECID)

Materia: Fortalecer la capacidad técnica de la SG OEA para observar y monitorear procesos electorales.

Partes: SG OEA/ Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (MAEC/AECID)

Referencia: MAEC/AECID

Fecha de Firma: 8 de Julio de 2014

Fecha de Inicio

Fecha de Terminación

Lugar de Firma: Washington

Unidad Encargada:

Persona Encargada:

Original

Claves

Cierres del proceso



**PROGRAMACIÓN DE ACTIVIDADES DE FORMACIÓN Y CAPACITACIÓN DE LA SG OEA
A REALIZAR CON LA COLABORACIÓN DE LA AECID DE 2013 A 2016**

Al amparo del MOU sobre actividades formativas conjuntas, firmado el 8 de Julio de 2014 entre la SG OEA y el MAEC AECID, ambas partes acuerdan la presente programación de sectores y de actividades a realizar en los cuatro centros de formación de la AECID en América Latina durante la vigencia del Plan Director de la Cooperación Española 2013-2016, cuya ejecución y financiación se hará en los términos previstos en el MOU:

1. Sistemas electorales

Objetivo: fortalecer la capacidad técnica de la SG OEA para observar y monitorear procesos electorales.

a. Agenda para el futuro de la observación electoral:

Para contribuir a la elaboración de un documento base u hoja de ruta sobre los desafíos de futuro de las Misiones Observación Electoral (MOEs) de la OEA, con participación de actores clave como, entre otros, anteriores Jefes de MOEs, representantes de Estados miembros de la OEA, de países donantes, de medios de comunicación, o de instituciones académicas.

Dos reuniones (2015 y 2016) para entre 11 y 20 personas.

b. Escuela de Observación Electoral:

En colaboración con el Instituto de Iberoamérica de la Universidad de Salamanca de España, y en seguimiento de la primera edición de la Escuela (junio 2013, Salamanca, España).

Para perfeccionar y mejorar el funcionamiento de las MOEs mediante la capacitación de potenciales observadores, de manera integral y profesional, en diversas metodologías de observación, en el monitoreo de medios de comunicación de masas y campañas electorales, el financiamiento de los partidos, la gobernanza electoral, o el uso de las nuevas tecnologías aplicadas a las elecciones.

Una reunión (2015 o 2016), para entre 40 y 50 personas.



c. Curso presencial para los coordinadores regionales de las MOEs/OEA:

Para perfeccionar y mejorar el funcionamiento de las MOEs mediante la capacitación de personas con formación universitaria y experiencia previa en observación electoral internacional, con los conocimientos conceptuales, técnicos y logísticos necesarios para desempeñar la función de coordinadores regionales ('observadores de larga duración') de una MOE y hacer de enlace entre los observadores y el resto del equipo de una MOE.

Se celebró el primer encuentro del 9 al 12 de Diciembre de 2013, en el Centro de Formación de Cartagena de Indias

Una reunión en 2015, para entre 20 y 30 personas.

2. Lucha contra el Abuso de Drogas

Objetivo: apoyar la labor de la Comisión Interamericana contra el Abuso de Drogas (CICAD) de la SG OEA de implementación de la Estrategia Hemisférica sobre Drogas de 3 de mayo de 2010, y del Plan Hemisférico de acción sobre drogas, de 17 de mayo de 2011.

a. Talleres sobre políticas de integración social y drogas por medio de la justicia penal y del sistema penitenciario

Para contribuir a crear Políticas de integración social y drogas en las que esté involucrado el sistema de justicia penal, y para la mejora de estrategias concretas que den solución al problema del encarcelamiento de personas con problemas de drogas (bien por ser infractores dependientes, bien por ley de drogas). Con la participación de Jueces, abogados defensores, fiscales, y de representantes de ministerios como salud, educación, trabajo, y servicios sociales.

Tres reuniones (2014 -21 a 23 de Octubre, Centro de Formación de Cartagena de Indias- ; 2015 y 2016) para entre 20 y 30 personas.

b. Taller de Capacitación para Fortalecer los Observatorios Nacionales sobre Drogas de America

Para revisar la situación de drogas del hemisferio y los desafíos actuales y futuros que enfrentan tanto la región en su conjunto como cada país en particular; para identificar nuevas sustancias y nuevas tendencias de drogas en el hemisferio; para ofrecer capacitación en la recolección y análisis de la información resultante de centros de tratamiento; para evaluar el estado actual de los Observatorios Nacionales sobre drogas; y para identificar áreas adicionales para futuras acciones. Con la participación de funcionarios responsables de los Observatorios Nacionales sobre Drogas en los respectivos países.

Dos reuniones (2014 -21 a 25 de Julio, CF de La Antigua-; y 2016) para entre 20 y 30 personas.



c. Taller de capacitación sobre el enfoque de Salud Pública ante el Problema de Drogas

Para analizar y discutir, a la luz de la mejor evidencia científica disponible, la viabilidad de adaptar e implementar en los Estados Miembros de la OEA las medidas de reducción de la demanda, desde el enfoque de salud pública, que han mostrado ser efectivas para modificar el entorno y el comportamiento individual, y para optimizar los niveles de salud y bienestar de la población de los países. Con la participación de directivos y tomadores de decisiones responsables en las áreas del diseño, implementación, monitoreo y evaluación de las políticas, planes y programas que atiendan el problema de las drogas en los países de las Américas, desde los diferentes sectores (público, social y privado).

Tres reuniones (2014 -23 a 25 de septiembre, Centro de Formación de La Antigua-; 2015; y 2016) para entre 20 y 30 personas.

Además de las actividades antecedentes, cuya gestión y financiación se regulará por el MOU sobre actividades formativas conjuntas de 8 de Julio de 2014, la SG OEA realizará en los Centros de la AECID en América Latina las actividades de formación y capacitación planificadas y presupuestadas en los proyectos de los Planes Operativos 2011 y 2012 del Fondo español para la OEA que se relacionan como anejo informativo.

En Washington DC a 8 de Julio de 2014

Por el MAEC/AECID

Jesus Gracia Aldaz

Por la SG/OEA

José Miguel Insulza